



**Municipalidad**  
**De Tolten**

**ACTA REUNION ORDINARIA Nº 123/2012**

EN Nueva Toltén a 23 días del mes de abril del 2012, se reúne El Honorable Concejo Municipal de la Comuna de Toltén, presidido por el Sr. Alcalde la Comuna Don Rafael GarciaFerlice, con la asistencia de los Siguietes Sres., Concejales.

Sr. Hernán Machuca Vallejos

Sr. Aner Bello Ulloa

Sr. Pedro Esparza San Martin

SR. Julio Pinchumilla Silva

Sra. Gloria Padilla Fernández

Sr. Diodoro Medina Suazo

Siendo las 10:50hrs. A.M se da inicio a la reunión en presencia de la totalidad de los Sres. Concejales.

1.- En primer lugar se consulta sobre acta anterior, la que es aprobada por los presentes.

2.- El Sr. Alcalde da a conocer solicitud presentada por INDAP, sobre aporte del Municipio a Prodesal. A su vez informa que el Municipio como Indap trabajan con programas comunes como son el Prodesal y PDTI. Donde el Municipio debiera entregar un aporte del

10% de lo que aporta el INDAP a Prodesal ya que los PDTI, son financiados en su totalidad directamente por el INDAP. El aporte para el año 2012 correspondería a un total de 96 UF.valorizada al 01 de Enero del año, por un valor de \$ 2.059.200 (dos millones cincuenta y nueve mil doscientos pesos) como aporte municipal por cada uno de los Prodesal, lo que corresponde a tres unidades operativas como son: costa Sur, centro Norte y Pocoyán con un monto total de \$6.180.000 (seis millones ciento ochenta mil pesos).

El Señor Concejal Hernán Machuca Vallejos, consulta si están definidos los sectores y las comunidades si estos programas se encuentran funcionando.

El Sr. Alcalde responde que estos se encuentran funcionando hace un año.

El aporte es aprobado en forma unánime por los Sres. Concejales.

3.- El Sr. Alcalde hace presentación y se refiere a petición realizada por parte de la EMPRESA AQUAWELLS, sobre mejoramiento de Agua Potable en Villa Los Boldos.

Representante de la Empresa da conocer puntos tratados en reunión sostenida con vecinos de la localidad de Villa Boldos, donde se le explico las mejores opciones que permitan mejorar el proyecto del agua potable en esa localidad. Como a su vez informa que dicha Empresa es la Encargada de hacer un estudio del proyecto de mejoramiento del agua potable en Villa Los Boldos .Agrega que de acuerdo a los estudios tiene un grado de deficiencia importante y que su vida útil ya terminó. Donde explica que los habitantes solicitaron a la Dirección de ObrasHidráulicas, que una empresa hiciera un estudio de prefactibilidad: Que busca la mejorar el problema que existe

actualmente en el abastecimiento de agua la cual se abastece de dos vertiente:

1.- Existe una que entrega un caudal bastante deficiente y que tiene problemas en la producción, mantención y almacenamiento de este recurso. Básicamente porque que la red que abastece el estanque de acumulación esta en malas condiciones ya dejaría de estar habilitado en los próximos años y ese material ya no se podría usar.

**Dentro las alternativas que se determinó en este estudio son tres.**

1.- Hacer un mejoramiento del agua existente, mejorar sus vertientes y mejorar la servidumbre con las que cuentan en este momento y que el terreno sea propios.-

2.- Sacar agua de una captación subterránea, aclara que es esa la primera opción para los habitantes de esa localidad.

3.- Cambiar la captación que ellos tienen en este momento por una superficial, de una vertiente alterna o del directamente río Boldos.

Seguidamente señala el representante de la Empresa que se hicieron los estudios de sondajes, para sacar agua subterránea en Villa Los Boldos, pero el resultado arrojó que no es posible. Por las condiciones de terreno y por lo que implica ya que para ello, habría que hacer un pozo por más de 70 metros profundidad, por el costo de mantención que generaría, la empresa determinó que la mejor alternativa es superficial. De no encontrar otra vertiente es sacar agua del río, aclarando que a los vecinos no les gusta esa alternativa porque según ellos sería insalubre, es como sacar agua del Mapocho.

Por otra parte agrega que mejorar el APR de Villa Los Boldos se encarece demasiado, significaría una inversión a futuro de algo de 130.000 (cientomillones de pesos) una inversión demasiado grande para la cantidad de habitantes, por lo que este momento la mejor

opción es una captación superficial. Por lo tanto habría que comprar los terrenos, y comprar de los derechos de agua. Lo que insiste que a futuro la mejor opción es una captación superficial y a largo plazo es sacar agua del río, debido a que las captaciones que ellos tienen se podrían agotar en unos cinco años más.-

- El Concejal Esparza Consulta que se haría con los derechos de agua como se solucionaría el tema de los derechos de agua.
- El representante de la Empresa informa que los derechos de agua del río no se podrían comprar debido a que la cuota ya estaría otorgada.
- Coloca como ejemplo que en otros lados los financian los Comité o piden recursos a tercero para financiamiento de comprar de los derechos de agua y comprar esos terrenos.
- El representante de la empresa hace referencia que hay derechos de agua que se pueden comprar, de Villa Boldos hacia arriba se puede comprar ya que esos terrenos pertenecen a particulares.

Representante de la empresa, responde que ellos serían los encargados de acercar las partes para realizar la compra y el comité tendría que hacerse cargo de ver la forma de negociar.-

Actualmente la idea de exponer el estudio que está finalizando, dejando claro que esto está en una etapa de prefactibilidad donde se están buscando alternativas, si se aprueba la primera parte pasaría a la etapa de diseño, de lo contrario no se podría realizar. Lo importante es que esto se apruebe, de lo contrario se atrasaría por unos años hasta que se vuelva a tener otra alternativa.

El Sr. Hernán Machuca, consulta si esa es la mejor alternativa, o falta el tiempo para buscar otras fuentes de agua, que tengan que ver con quebradas o con un caudal más abundante, y que es un tema de tiempo para que ver otras opciones.-

Responde el representante de la empresa que la idea es que se diga si es agua superficial o agua subterránea. Ya que de acuerdo a los estudios no es posible agua subterránea, por lo tanto tendría que ser agua superficial debido al costo que esto significa.

El Sr. Medina consulta en relación si es posible sacar agua subterránea y si eso sería en algún punto determinado.

El Sr. De la empresa responde que en primer lugar se hizo un estudio y que de acuerdo a la ubicación de los terrenos se descarta por uso de suelo, por disponibilidad de terreno y por lugares distantes a centro de acopio y de esas opciones se determina cual es la mejor opción, que permita donde hacer una perforación. Por lo tanto esos tres puntos se analizaron y las condiciones de posibilidades de agua son las mismas, no es que no haya agua en Villa los Boldos, sino que la afluencia del caudal que se necesita durante los 365 días del año son 9,9 litros por segundo.

Por otra parte señala que según La Dirección de obras hidráulicas solicita que de donde se extraiga el agua debe haber más de 200 metros lejos del río, de lo contrario no lo acepta porque se toma como que se estuviera sacando agua del río y en este caso la cuota ya esta entregada.

- La Sra. Gloria consulta la cantidad de personas que asistieron a esa reunión.
- El representante agrega que habían pocas personas no más de 30 personas.
- Consulta nuevamente si se hará otra reunión con los interesados.
- El señor Aquawels señala que se hará una nueva reunión cuando se haga la etapa de diseño .

El SR. Esparza consulta sobre tema aguas, que las aguas superficiales que se están usando aguas de vertientes, no generan los 9,9 litros agua.

El representante de la empresa dice que existe un grave problema de servidumbre no pertenece a un comité, ya que para esto hay que determinar el caudal, la forma y que todos los terrenos estén a nombre del comité o que exista un compromiso de compraventa.

El Sr. Esparza señala que es un tema bastante complicado y que no solamente es Villa Los Boldos ya que es un tema que se va dar bastante seguido en otros sectores, por el problema de vertientes y que no existen captaciones.-

- El concejal Machuca, agrega que debiera darse un tiempo, y hacer nuevamente una reunión para consultar el tema.
- El Concejal Aner Bello opina que la idea es realizar una mayor convocatoria y una nueva reunión para consultar nuevamente a la gente.
- El representante agrega que a la gente le quedó claro el tema, y que volvería a Villa Los Boldos para ver si es posible otra captación de derechos de agua.
- La Concejal Gloria Padilla consulta donde se haría la captación.
- Responde el representante de la Empresa quemas de 100 metros hacia arriba nunca hacia abajo, ya que más abajo se encuentra la descarga del agua servidas.
- El concejal Medina opina que habría que consultar nuevamente a los habitantes de Villa Los Boldos y que participe la municipalidad y el concejo.

El Sr. Alcalde señala que la actuación como Concejo sería como bien secundaría, y que este es un tema netamente de la comunidad y de la Dirección de obras Hidráulicas, y que el Municipio podría convocar

a la gente pero quienes deben tomar la decisión final son ellos además que esa una decisión técnica.

El representante de la empresa agrega que la decisión final la toma la comunidad y que la dirección técnica sería Aguas Araucanía .

La **Concejal Gloria Padilla** solicita que se haga una nueva reunión, en la tarde.

- Sr. Alcalde insiste que se haga el día Sábado a las tres de la tarde.

El representante de Aquawells S.A. termina su intervención e informa que el plazo terminaría este Jueves.

Aclara que esto es una etapa de pre-factibilidad y la idea es no frenar la etapa de diseño, finaliza agregando que enviará por correo como sigue el estudio.

**4.-** El Sr. Alcalde da a conocer solicitud presentada por la Junta de vecinos Pirén bajo, donde se solicita una subvención de \$ 100.000 (cien mil pesos) para realizar gastos de subdivisión de terreno de la sede Junta vecinos y Club adulto mayor.-

La petición es aprobada en forma unánime por los SRES. Concejales.

Posteriormente Informa el Sr. Alcalde reunión sostenida con los clubes de la Liga de futbol rural, integrada por 17 clubes, donde se solicitó un subsidio de \$ 200.000 (doscientos mil pesos) para solventar gastos relacionados con traslado de clubes .-

Aclara que las mujeres quedan fuera ya que ellas el Municipio le ayuda con los traslados y la esta apoyando en forma constante.

**5.-** El Sr. Alcalde informa sobre Correspondencia emitida por parte el Juzgado de Policia Local, con causas tramitadas desde enero a Marzo de 2012, la cual estaría disponible para quien desee revisarla.

**VARIOS:** Don Hernán solicita nuevamente mejorar camino desde el Cruce Pirén hasta Queule.

Lo que agrega el Sr. Alcalde que ese tema lo estaría viendo Vialidad, y que debiera estar funcionando global.

EL Sr. Alcalde solicita avisar a Don Rodrigo Holzapfel, para que comunique a Don Carlos Bioley.

- También se refiere a calle cerca de estadio de Portal Queule. Que existe un socavón entre el estadio y la familia Becerra, que es bastante complicado, mejoraron otros pasajes pero ese sigue quedando.
- El Sr. Machuca solicita considerar para la próxima reunión documentos del Sindicato de Pescadores.
- El sr. Aner Bello, hace mención a tema basura lado casas tuteladas, solicita si es posible despejar y a su vez solicita maestros para terminar Quincho hospital.

El Concejal Esparza, recuerda conversación sostenida con Don Juan Higuera, y alude que el trabajo en la balsa de la Isla Los Pinos y en Nigue Sur, no quedo totalmente mejorado.

- Por otra parte señala que el roce de faja que se hizo en Nigue sur, falta retirar los restos caminos peligrosos.
- El Concejal Pinchumilla consulta sobre petición realizada por parte de Don Andres Sánchez del sector de Quilhuafilo, referente a unas alcantarillas que sacaron en el sector y que no están instaladas, si existe posibilidad de solicitarlas.
- El Sr. Alcalde responde que se va a consultar.
- La Sra. Gloria Padilla consulta si es posible reparar caminos fuera de la biblioteca hacer un pasillo, lado del gimnasio por el borde. El Sr. alcalde responde que se deben hacer dos trabajos, de pavimentación se haría en el frontis al menos.

- Por otra parte el sr. Alcalde explica que se están haciendo proyectos para reponer veredas para Queule, Villa Boldos y Toltén, y de esta forma cambiar las vereda en mal estado. Y que se serán presentados en PMU, que en este momento ya se presento un proyecto por unas calles de Toltèn , al cual se le estaría sacando algunas observaciones y de acuerdo a eso se va hacer un estudio en Villa Los Boldos cuales serán reparadas.-
- Posteriormente el Concejal Antonio Medina insiste en el roce de faja en el sector de Boroa que está dejando restos y Sr. Alcalde responde que solicitó al ITO Don Pedro Morales para supervisar el tema.-

Proxima reunión el dia sábado 28 cuenta pública a las 11:00 hrs.

Se termina la reunión a las 11:45 hrs.-